

**Obras del tramo 5**

Rescinden contrato a Grupo México para el Tren Maya

REDACCIÓN · PAG. 15

# Rescinden a Grupo México contrato para el Tren Maya

**Fonatur.** El gobierno decidió asignar la obra del tramo 5 a la Defensa Nacional en conjunto con las firmas ICA y Mota-Engil

REDACCIÓN  
CIUDAD DE MÉXICO

El Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) dio por terminado de forma anticipada el contrato de Grupo México para construir el Tramo 5 Sur del Tren Maya, en su lugar asignó a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), además de las constructoras ICA y Mota-Engil, confirmaron a MILENIO fuentes cercanas al proyecto.

Las obras del Tramo 5 Sur llevan interrumpidas desde mayo, por la suspensión otorgada por un juez, derivado de los amparos indirectos 884/2022; 821/2022 y 820/2022, entablados por ambientalistas y particulares.

El pasado 12 de julio se emitió una declaratoria de utilidad pública en el Diario Oficial de la Federación en la que se expropián 382.9 mil metros cuadrados en los municipios de Solidaridad y Tulum, lo que permitirá su "ocupación inmediata".

El Tramo 5 del Tren Maya se dividió en dos. La parte norte es construida por Sedena, mientras que el tramo sur de 60.3 kilómetros sería licitado.

**Entre polémicas y retrasos**

En mayo de 2021, Fonatur informó que, con una propuesta de 17 mil 815 millones de pesos, el consorcio liderado por México Compañía Constructora, filial de Grupo México del empresario Germán Larrea, ganó la licitación para el tramo 5 Sur de Playa del Carmen a Tulum, junto con las empresas Acciona Infraestructura México, Acciona Construcción y México Proyectos y Desarrollos.

Los trabajos contemplan dos estaciones: Tulum y Tulum Ae-

ropuerto, además de tres paraderos: Xcaret, Puerto Aventuras y Akumal.

En un inicio el tren correría de forma elevada sobre la carretera Cancún-Tulum; pero el consorcio liderado por Grupo México no logró conciliar con organizaciones y empresas y otros grupos de interés locales, por lo que más tarde se acordó cambiar la ruta para transitar a un lado de la autopista sobre terrenos de los hoteles de la Riviera Maya.

El gobierno compró estas tierras a 90 por ciento de descuento, señaló el presidente de la Asociación de Hoteleros de Riviera Maya, Toni Chaves.

Pero luego vino el freno jurídico, pues el magistrado federal Primero de Distrito en Yucatán, Adrián Fernando Novelo Pérez, otorgó el pasado 30 de mayo una suspensión definitiva que detuvo por tiempo indefinido las obras.

MILENIO buscó a Grupo México, Mota-Engil e ICA para tener sus comentarios, sin que al cierre de edición se obtuviera respuesta. —

**EN CIFRAS**

## 17,815

**Millones de pesos es la propuesta con la que ganaron la obra en 2021.**

## 60.3

**Kilómetros es la longitud del tramo 5 Sur del Tren Maya.**